



"1983/2023 – 40 Años de Democracia"

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación

DECLARA

Su beneplácito por la celebración del 50º Aniversario de la Fundación de "L.T 43 Radio Mocoví AM 800 KHz" de la localidad de Charata, provincia del Chaco, a celebrarse el día 7 de julio del corriente año.

.

Firmante

María Luisa Chomiak.



“1983/2023 – 40 Años de Democracia”

FUNDAMENTOS

Señora presidenta:

Radio Mocovi se encuentra ubicada en la ciudad de Charata cabecera del departamento Chacabuco en la provincia del Chaco y fue inaugurada un 7 de julio de 1973, pero tiene un comienzo años atrás, a mediados de la década del 60, en pleno auge de las comunicaciones radioeléctricas que empezaron a conformar el espectro radial en todo el territorio argentino.

Su gestor e ideólogo, el doctor Tratis Ramon Politis, acompañado de Esteban Boglietti y Luis Goñi, inician en septiembre de 1967 las formalidades ante el CO.NA.R.T (Consejo Nacional de Radio y televisión) para lo que sería la tercera emisora de amplitud modulada de la provincia del Chaco.

En 1972 bajo el Decreto-Ley 22.285 de Radiodifusión, se hizo otorgamiento de la licencia 19.798, bajo el Indicativo L.T.43 y en frecuencia 1.470 Kilo Hertz. El 20 de junio de ese año, el ahora llamado CONFER (Comité Federal de Radiodifusión) autoriza a emitir la señal de prueba y ajuste de la Radio. A este tiempo se fue conformando el equipo de profesionales, un arduo trabajo de capacitación para estar a la altura de los requerimientos que por ese entonces era imprescindible contar para tener al aire una emisora de radio.

El día de la inauguración, se contó con la presencia del el entonces gobernador de la provincia, Deolindo F. Bittel, entre otros funcionarios, directivos y personal. Esa tarde de Julio de 1973, el Doctor Politis, da a conocer al aire el nombre de Radio Mocoví y su significado “Paz entre los pueblos” este nombre proviene de la Etnia Moqoit un pueblo originario que



“1983/2023 – 40 Años de Democracia”

habita esta región del país. Además deja sentado su proyecto de radio regional y comunitaria.

El contenido al aire, se destacaba por su diversidad en los programas, que profundizaban en temas informativos y comunitarios, la zona de cobertura de la onda adoptó la emisora con medio de comunicación propio, y se fueron gestando corresponsales periodísticos en diferentes puntos de Chaco, Santa Fe y Santiago del Estero. Un equipo periodístico que se iba consolidando, permitió realizar coberturas deportivas y de fenómenos climáticos que eran todo un desafío técnico y humano para aquellos tiempos.

Uno de los actos más patrios que hasta hoy impuso Mocoví, es la vigilia de Malvinas, que se conmemora cada 1 de abril en las instalaciones de la emisora, la cual reúne a excombatientes y a toda la comunidad para homenajear a los héroes en el conflicto bélico por las Islas Malvinas que dio inicio el 2 de abril de 1982. Luego con el regreso a la Democracia en 1983, llegaron nuevos desafíos y metas, mediante un régimen especial emitido por el gobierno nacional, se realizó el primer cambio de frecuencia, pasando a emitir en la Frecuencia 830 Kilo Hertz, con una nueva planta transmisora a 10 kilómetros de los estudios centrales y una torre con sistema irradiante de 90 metros.

En los años siguientes Mocoví se afianzó en ser un medio masivo que llega a una gran audiencia en el norte del país, esto trajo aparejado mucho más aun, un fuerte contenido cultural político y social respetado.

En los Años 90 pasó a la frecuencia actual, en el 800 kilo Hertz, integrante de ARPA (Asociación de Radiodifusoras Privadas Argentinas) pionera en la



“1983/2023 – 40 Años de Democracia”

región al incorporar tecnología, un gran paso desde los sistemas análogos de cinta y vinilos, a Software de Audio Digital, como así también en la calidad de procesadores de audio y consolas marca Orban y Solidyne, destacadas a nivel mundial. 1993 dejó un golpe duro para la empresa, el fallecimiento de su director y fundador, el doctor Politis, lo que llevó a la reestructuración del directorio para mantener firme la tarea comunicacional, y desde 1997 los estudios centrales llevan su nombre.

2009 fue un año difícil, donde la estructura de la torre irradiante sufrió un atentado y dejó fuera de servicio la planta transmisora. Fue un golpe duro para toda la audiencia, personal y directos, diversos organismos como la AIR (asociación internacional de radiodifusión) repudiaron los hechos delictivos que atentaron contra la libertad de prensa.

La radio se expandió al mundo con su señal de streaming en su página web, la incorporación de Internet de alta velocidad, las comunicaciones más fluidas entre oyentes, locutores y periodistas eran posibles por medio de redes sociales. Si bien la radio nunca dejó de innovar y apostar al crecimiento tecnológico, un gran desafío apareció en 2020. El comienzo de la pandemia a nivel mundial, obligó a llevar al máximo todas las plataformas y afianzarnos en la implementación de contenido tanto de audio como video. Esto permitió estar al aire con locutores y periodistas en la modalidad Home Studio/ Home Office, y poder llevar así un trabajo de comunicación integral, donde la radio tuvo un rol importante en una situación sanitaria grave a nivel mundial.

Hoy Radio Mocoví se sigue proyectando al futuro de la comunicación, con los ideales de que estableció en su comienzo, liderado por Lola Herero de Politis presidenta del directorio de la empresa, cargo que ocupó luego del



“1983/2023 – 40 Años de Democracia”

fallecimiento de su esposo., Radiodifusora Charata S.A licenciataria de L.T 43 Radio Mocoví AM 800 KHz.

En la actualidad el plantel que integra Radio Mocoví es el siguiente:

Directora: Lola Herrero de Politis; Gerente: Edgardo Javier Politis; Administración: Osvaldo Abraham – Estela; Publicidad: Celeste Cubino; Programador: Ricardo Álvarez; Locutores: Juan Carlos Barros, Natalia Tomat, Hugo Banegas, Daniel Barrera, Mario Lischuarsky, Rubén Luque, Judit Castro, Daniel Amaya, Lucas Toloza; Operadores: Ricardo Dari, Nelson Pez, Hugo Diaz, Marcos Silva, Renzo Mena, Mariano Gómez; Corresponsales: Claudia Pinatti, Analía Meza, Cleopatra Herrera.

La emisora chaqueña permitió, durante todo este período de presencia en las provincias, que la comunidad se informe, se conecte, se comunique y construya sentido a lo largo y ancho de nuestro territorio, siendo una ejemplar herramienta de participación y acceso a la información para nuestro pueblo

No caben dudas que, la emblemática Radio Mocoví merece un reconocimiento por el interés social y comunitario que representa, como también por su compromiso y responsabilidad social a lo largo de estos cincuenta años.

Por todo lo expuesto previamente, es que solicito a mis pares que acompañen el presente proyecto.

Firmante

María Luisa Chomiak.